

EXTRAIT D'UN ÉLOGE FUNÈBRE EN L'HONNEUR DE SAINT JEAN LE THÉOLOGIEN

Au commencement, Jean, fils du Tonnerre, tonna : «Au commencement était le Verbe.»

Et après cela :

Le fils de Zébédée et de Salomon resplendit : Jean. Comme l'ont expliqué les saints pères, inspirés par l'Esprit de Dieu, c'était le nom de sa mère. Mais elle avait aussi une autre destinée, plus belle et plus grande que toute autre. La destinée de la mère qui le porta est d'avoir mérité la gloire d'être considérée comme «la sœur de Dieu». Plus précisément : Salomon, qui donna naissance au grand Jean (le Théologien), était la fille de Joseph l'Époux, considéré comme le père du Christ, le Sauveur de tous, comme l'écrivit le sage évangéliste Luc (Luc 3,23). En réalité, il n'était certainement pas le père du Sauveur, car il n'a jamais eu de relations conjugales avec la véritable Enfantrice de Dieu, la Vierge Marie, Mère du Seigneur, et ne l'a jamais privée de la grâce de sa pureté virginal. Salomon était la sœur de Jacques et Josès, de Jude et de Siméon, ainsi que de Marie et Anne, et les pères de l'Église les appellent tous, à juste titre, «frères de Dieu», ne leur attribuant cette dignité que nominalement; car, bien sûr, ils sont nés de celui que les hommes considèrent comme le père du Christ et qui est ainsi nommé dans les Évangiles; de même qu'on imagine que la Vierge Marie, Mère de Dieu, la très pure et immaculée, a épousé Joseph, alors qu'en réalité elle n'a jamais connu d'homme (Luc 1,34). Elle dit : «Mon enfant, que nous as-tu fait ? Voici, ton père et moi, nous t'avons cherché avec une grande tristesse» (Luc 2,48).

Et un peu plus loin :

Zébédée fit venir Salomon au milieu d'eux, comme une nouvelle Sarah, afin qu'elle puisse intercéder auprès du Christ, en sa qualité de «sœur».

À propos du baptême des apôtres

À la question : qui a baptisé les apôtres, et s'ils n'ont pas été baptisés eux-mêmes, comment ont-ils baptisé les autres ? Saint Sophrone explique dans ses commentaires, entre autres choses remarquables (ces commentaires sont perdus), que Jésus Christ a baptisé Pierre de ses propres mains, et que Pierre, à son tour, a baptisé André, Jacques et Jean ; Jacques et Jean ont baptisé les autres apôtres. La Mère de Dieu a été baptisée par les apôtres Pierre et Jean.